

## **BAB V KESIMPULAN DAN SARAN**

### **A. Kesimpulan**

Kesimpulan yang dapat diperoleh dari penelitian ini yaitu :

1. Pengetahuan perawat dalam mobilisasi dini pasien di ICU RSUD Panembahan Senopati Bantul, Yogyakarta menunjukkan masih terdapat perawat yang memiliki pengetahuan cukup dan kurang.
2. Sikap perawat dalam mobilisasi dini pasien di ICU RSUD Panembahan Senopati Bantul, Yogyakarta menunjukkan masih terdapat perawat yang memiliki sikap tidak mendukung mobilisasi dini.
3. Pengetahuan baik terbanyak pada responden usia 36-45 tahun, sedangkan pengetahuan kurang terbanyak pada responden usia 22-35 tahun. Tidak terdapat perawat perempuan yang memiliki tingkat pengetahuan kurang. Masih terdapat perawat dengan lama kerja 5 bulan-5 tahun yang memiliki pengetahuan kurang, sedangkan perawat dengan lama kerja 6 tahun-10 tahun dan 11 tahun – 15 tahun tidak ada yang memiliki pengetahuan kurang. Perawat dengan pendidikan Ners dan S1 tidak ada yang memiliki pengetahuan kurang, sedangkan perawat berpendidikan D-III terdapat masih ada yang memiliki pengetahuan kurang.
4. Perawat berusia 22-35 tahun masih ada yang memiliki sikap tidak mendukung mobilisasi dini. Sebagian kecil perawat memiliki sikap tidak mendukung mobilisasi dini. Sebagian besar perawat dengan lama kerja 5 bulan-5 tahun memiliki sikap tidak mendukung mobilisasi dini, sedangkan perawat dengan lama kerja 6 tahun-10 tahun dan 11 tahun – 15 tahun tidak ada yang tidak mendukung mobilisasi dini. Perawat dengan pendidikan Ners dan S1 tidak ada yang tidak mendukung mobilisasi dini, sedangkan pada tingkat pendidikan D-III masih terdapat perawat yang tidak mendukung mobilisasi dini.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian tersebut, maka peneliti memberikan saran – saran sebagai berikut:

1. Bagi diklat RSUD Panembahan Senopati Bantul Yogyakarta

Rumah sakit khususnya bagian diklat hendaknya secara kontinyu memberikan pelatihan tentang safety alert yang bertujuan untuk memberikan rasa aman, nyaman dan mengutamakan keselamatan dalam menuju proses kesembuhan pasien, terutama dalam melakukan tindakan mobilisasi dini di ICU dan sesegera mungkin membuat Standar Operasional Prosedur untuk tindakan mobilisasi dini pada pasien di ICU, agar pengetahuan perawat semakin meningkat dan mengubah sikap perawat yang tidak mendukung menjadi mendukung mobilisasi dini.

2. Bagi Perawat di ICU RSUD Panembahan Senopati Bantul Yogyakarta

Perawat hendaknya secara rutin memberikan mobilisasi dini pada pasien ICU agar keterampilannya dalam merawat pasien semakin meningkat sehingga perawat memiliki sikap mendukung terhadap mobilisasi dini.

PERPUSTAKAAN  
JENDERAL ACHMAD YANU  
UNIVERSITAS  
YOGYAKARTA